

FRANCO OBJETA

EL RETIRO PROPORCIONAL DE VOLUNTARIOS

LA NOTA FRANQUISTA NO SIGNIFICA RECHAZO COMPLETO O IRREVOCABLE SINO QUE DEJÁ EL CAMINO ABIERTO PARA NUEVAS NEGOCIACIONES



GENERAL FRANCO

ARGUYE QUE EN LA PRACTICA LA APLICACION DEL PLAN OFRECE MUCHAS DIFICULTADES PUES SUS MISMOS TERMINOS ESTERILIZAN LA PROPUESTA. — DE ACUERDO CON EL PLAN TODOS LOS VOLUNTARIOS DEL FRENTE NACIONALISTA SERIAN RETIRADOS MIENTRAS QUE DEL FRENTE CONTRARIO SOLO LO SERIA UN CINCUENTA POR CIENTO

Le aplicación ofrece resultados desiguales a los dos bandos por esta y otras razones indicadas el gobierno nacionalista sugiere que el retiro se efectúe en números iguales como el único procedimiento práctico.

Ofrece "Novedades" los términos fundamentales de la respuesta del generalísimo Franco al comité de no intervención. — Ofrece el establecimiento de dos puertos de seguridad para la provisión de viveres pero siempre que se ejerza el mayor control

LONDRES, 22. UP.—A las cinco de la tarde de ayer el ministerio de relaciones exteriores publicó el texto de la nota de respuesta del general Francisco Franco respecto del plan de retiro de los voluntarios extranjeros de España elaborado por la Gran Bretaña y aprobado por el comité de no intervención, aprobado a la vez por el gobierno de Barcelona con ciertas observaciones. Mientras el jefe de estado de España nacionalista declina aceptar la propuesta en su redacción actual, la nota franquista no significa un rechazo completo e irrevocable, sino que deja el camino abierto para nuevas negociaciones. El general Franco deamnda nuevamente la concesión de los derechos de beligerancia al estado nacionalista para poder establecer el bloque de los puertos republicanos de acuerdo con las estipulaciones de la ley internacional anterior al retiro de los legio-

naros extranjeros, una sugerencia que tanto Francia como la Unión Soviética adversaron en el seno del comité de no intervención. Sin embargo, en fuentes autorizadas la United Press supo anoche mismo que la respuesta del general Franco significaba quizá una serie de negociaciones que ocuparán varios meses antes de que sea posible llegar a un nuevo compromiso. El general Franco objeta la propuesta del retiro proporcional de los voluntarios arguyendo que en la práctica su aplicación ofrece muchas dificultades, puesto que sus mismos términos "emasculan y esterilizan" la propuesta. Dice que la comisión encargada de contar los voluntarios en España jamás podrá cumplir esta tarea si las partes interesadas no actúan con la mayor buena fe. Agrega que esto se debe al hecho de que a los voluntarios

Pasa a la pág. OCEO

ACUSACION CONTRA SCHUSCHNIGG

y otros funcionarios del anterior Gob. Austriaco

La acusación la hará el comisario Buerckel en Viena a nombre del pueblo alemán EL MINISTERIO DEL INTERIOR PUEDE PRIVAR A LOS CULPABLES DE SU CIUDADANIA Y CONFISCAR SUS PROPIEDADES EN FAVOR DEL REICH

Los miembros del tribunal serán nombrados por el propio Hitler

DADA A CONOCER LA LEY PARA PROCEDER CONTRA ESOS EX FUNCIONARIOS AUSTRIACOS

BERLIN, 22. — UP. — Oficialmente se anunció el establecimiento de un nuevo tribunal del Estado que quedará encargado de la prosecución de los cargos que se les pudieran hacer a los funcionarios anteriores del gobierno austriaco, como también de funcionarios en las provincias. El "Reichsgesetzblatt" publica una ley, la consecuencia del Anschluss, con Austria, que trata de la responsabilidad de los miembros del anterior gobierno federal austriaco, de sus gobiernos provinciales y de sus ayudantes. La ley declara que estos funcionarios quienes en el curso de sus deberes públicos se hayan hecho culpables de abusos o ac-

ciones hostiles contra el pueblo pueden ser llamados a responder por estas acusaciones ante la corte del estado establecida en Viena. En los círculos bien informados nacional-socialistas



SCHUSCHNIGG

se informó a la UNITED PRESS que la aplicación de esta ley sin lugar a duda se limitará a los principales violadores. Las investigaciones de que si el conde Schuschnigg, quien todavía está siendo detenido por la policía secreta, será acusado bajo los términos de esta nueva ley trajo contestaciones vagas

Pasa a la pág. 2

Pasa a la pág. 6

5c **Novedades** EDICION ESTRELLA

Nº 752—Director: Rafael Soley-Año III San José, LUNES 22 de Agosto de 1938

Resuelta la CRISIS Ministerial de FRANCIA

Daladier aceptó la renuncia de sus ministros de obras públicas y de trabajo y nombró a los diputados Demonzie y Pomaret

ESTOS RENUNCIARON POR CUANTO DALADIER INTERVIÑO, SIN CONSULTARLOS, EN LA SOLUCION DE UNA HUELGA

PARIS, 22. — UP. Flash. Con rapidez inusitada el premier Eduardo Daladier resolvió a las dos de la tarde de hoy la crisis ministerial planteada en el seno de su gobierno por la renuncia de los ministros de obras públicas, Frossard, y de trabajo Ramadier, cuando a 11.30 horas de haberse publicado el comunicado oficial al medio día de hoy anunció que él había ofrecido estas dos carteras a los diputados Anatole Demonzie, quien será ministro de obras públicas, y al diputado Charles Pomaret, de ministro de trabajo, siendo ambos miembros del partido socialista unido. La renuncia de los ministros Frossard y Ramadier se deben a divergencias surgidas entre ellos y el propio premier Daladier a raíz del discurso pronunciado por el jefe del gobierno anoche, puesto que Daladier no consultó a ninguno de los dos con respecto de los asuntos de su competencia, antes de renunciar. El fondo de la renun-

cia de los dos ministros, según los círculos políticos bien informados, se debió al hecho de que ellos no pudieron poner fin a la huelga de los trabajadores del puerto de Marsella y el empleo de tropas senegalesas para encargarse del trabajo de descargar los barcos. Daladier había

señalado en su discurso que en los círculos políticos bien informados en que se encontraba Francia no era posible que se permitiera a los obreros salir en huelga, y que más bien las horas de trabajo debían ser aumentadas para librar al país de la peligrosa situación en que se encontraba.

DESTITUIDO el guarda del ESTADIO

EL ADMINISTRADOR PROCEDIO AYER A ESA DESTITUCION

SE ALEGA QUE RESPONDO A PREGUNTAS EN LA INVESTIGACION SOBRE LA ADMINISTRACION DEL ESTADIO.— ESTA TARDE CONOCE LA FEDERACION LA RESPUESTA DEL SECRETARIO DE GOBERNACION

La Directiva de la Federación Nacional de Fútbol se reúne esta tarde para conocer de la respuesta del secretario de gobernación al problema planteado sobre la administración del Estadio Nacional. En su respuesta dicho funcionario hizo ver

que hay lugar para separar de su cargo al administrador del Estadio, pero que el Ejecutivo está de acuerdo en que en el manejo de fondos del Estadio quede a cargo de la Federación Nacional del Sistema Nacional de Fútbol. Fuimos informados en la mate-

ria de hoy que es posible que la Federación acepte la fórmula propuesta desde luego que la que ha mencionado es que corresponde a la Federación manejar los fondos del Estadio. Se podrá controlar la ven-

Pasa a la pág. 2



Tegal

alivia rápidamente
**Rumatismo, Lumbago, Gota,
 Reumatismo, Artritis, Gripe,
 Dolores de cabeza, etc.**
 Más de 6000 médicos han compro-
 bado por escrito la excelente acti-
 vidad del Tegal.
 De vente en todas las boticas.

LAS DECLARACIONES DEL LIC. ARIAS

Dico el Lic. don Juan Rafael Arias, Presidente del Congreso, q para conocer de los asuntos trascendentales que le van a ser sometidos al poder legislativo se necesita ante todo serenidad y patriotismo. Que la politica ande por fuera. ue se queda esta vez en la

puerta o ocupe solamente las tribunas. Que los espectadores. Pero que los señores diputados se mantengan ecuanimes, serenos, tranquilos, patriotas, porque van a resolver cuestiones fundamentales q acaso requieran una mayor reflexión que la acostumbrada y una decisión mayor que la que suele usarse cotidianamente.

QUISICOSAS...

Enormes las plagas de hormigas en los cafetales.
 No se encuentran modo de solucionar el problema.
 Y sin embargo hay aquí tanto comorhizias que podrá servir para eso siquiera.
 Trescientos mil colonos costo del túnel en milla 54
 Caray.
 Esto no está muy claro.
 Como que se trata de un túnel.

Bien sean límites o arreglos con Panamá, o bien reformas tributaria, es lo cierto que los señores diputados tendrán que tomar caminos muy perfectos para poder conducir al país hacia un buen puerto.
 Pensamos, pues, que el presidente Lic. Arias tiene mucha razón cuando dice estas cosas y quiere decir que él ha meditado hondamente la responsabilidad que habrán de contraer al actuar legislativamente ante la historia.
 Ojalá que estos sanos consejos del Lic. Arias se sigan por todos los representantes de la nación y que logren resolver esos problemas iluminados por las antorchas del más severo patriotismo y de la más ecuanime reflexión.
 Nunca como esa oportunidad el país habrá de demandar de sus representantes en la Cámara una mayor cordura ni mayor senatez.

Continúan encontrándose cementerios infantiles.
 Si no fuera eso, no habría necesidad de importar briseros para las explotaciones del Pacífico.

HERIDO EN LA CARA CON NAVAJA

En el cantón de Osa habrá tres sacristías ejerciendo su ministerio.
 Le celebramos.
 Así a todos los cogerán confesados.
 Costa Rica no concurrirá a la explotación de Nueva York.
 Le celebramos.
 No estamos en estos momentos para exponernos mucho que digamos.
 Y es mejor no menearlo.

De bastante gravedad fue herido anoche el señor Abel San Di Porras cuando se encontraba en compañía de dos amigos. Se suscitó de repente una discusión declarada que terminó cuando uno de éstos sacó una fi losa navaja y la blandió contra Sandi cortándole en la cara del lado derecho. Aquello fue tremendo, Sandi cayó al suelo presa de una abundantisimo hemorragia. Estuvo a punto de ser guillotinado así mismo ha no haber sido por un certero movimiento de Sandi que impidió q las cosas pasaran a más. Cuando personas se acercaron al lugar del suceso los heridores negaron su delito.
 Rápidamente fue llamada la ambulancia y trasladado al San Juan de Dios, en donde fué atendido por el doctor Nuñez.

Las adhesiones de diputados son la nota del día.
 Ya olvidaron a don León y se ven como dice Hernández al son q más calienta...
 Pero quien sabe padre.
 Hay que ver de aquí a un año con quienes están esos treinta padres de la patria...

LA POLITICA SOCIAL DE AUSTRIA después de su agregación a Alemania

En la nueva provincia de Austria alemana se están llevando a cabo reformas radicales encaminadas a realizar el Anschluss también en el campo de la política social e inspiradas en los mismos principios erigidos por el nacional-socialismo como base de su acción social. Aunque en Austria la legislación social se inspirase en la del Reich, la diversidad de régimen político por un lado y por otro las dificultades de la situación económica habían hecho que las instituciones de asistencia social no alcansasen la eficiencia práctica y en algunos casos la plenitud de significado moral características de la política social alemana. Bastará recordar la penuria y la ineficacia de todos los seguros sociales a pesar de los subsidios concedidos por el Estado, calculados en el 26% de los ingresos totales. Por ejemplo el seguro de vejez, legalmente instituido en 1925 no había entrado todavía en vigor el día de la incorporación de Austria a Alemania. Se renovarán totalmente las obras de asistencia que estaban reguladas en Austria por una ley que databa de 1863 a la cual se habían añadido pocas modificaciones en 1935 y que continuaban llevando la denominación de obras de asistencia a los pobres, miembros que en Alemania la asistencia social, destrerrado el concepto de pobreza, se entiende a todos los que sin ser precisamente pobres no gozan de ganancia o de ingresos suficientes para asegurarse un adecuado tenor de vida. En Austria la asistencia a los pobres, encomienda a los Municipios, cuyos presupuestos se resentían gravemente de esa carga, carecía de una reglamentación en todo el país y no consideraba más que los pobres nacidos en el mismo Municipio o residencia en él hacia mucho tiempo. A los pobres no podían concederles por lo tanto más que una ayuda fortuita en caso de necesidad inmediata: Más defectuosa quizá todavía era la asistencia a la juventud y a los niños de cuya necesidad no puede hacer una idea sabiendo que sólo en Viena, según datos oficiales, de una población juvenil e infantil de 440.000 cerca de 55.000, es decir el 12% vivían en los hospitales del Estado y que de diecinueve niños apenas 55 dormían en cama propia. Donde peor eran las condiciones era en la agricultura que sometía a un plan de economía del mercado con el único objeto de limitar la producción en una medida proporcional a la capacidad de absorción de una población en la cual, de cada 10 personas se contaba un desocupado había visto acercarse de día en día el momento de la ruina total. Índice de este estado de cosas es el movimiento de exodo del campo que, entre 1916 y 1914 llevó a la ciudad, y a menudo para aumentar la desocupación, una masa de 235.778% en los efectivos del trabajo agrícola. Junto a esto soio el número de personas de la familia que trabajan en la hacienda se encuentra aumentado en ese periodo de tiempo mientras que el de los agricultores propiamente dichos resulta disminuido en un 25,9 y en un 34,1% el de los trabajadores y trabajadoras agrícolas. Consecuencia de la mala situación agrícola fué a la vez el aumento de la desocupación, la disminución de nacimientos cuyo número descendió desde 1933 hasta 1937 de 102.000 nacidos vivos a apenas 85.600. Es decir que el término medio de nacimientos fué en Austria en 1937 del 12,8 por mil habitantes contra 18,9 por mil en el Reich. En Viena que con sus 1,9 millones de habitantes registra casi una cuarta parte de toda la población austriaca esta proporción bajó en 1937 a 5,4 mientras que en Berlín entre 1933 y 1937, la proporción subió de 8,7 por mil a 14. Así pues Viena ha registrado un

DESTITUIDO el GUAR...

(Viene de la Pág. UNO)
 de ayer el administrador del Radio destituyó al guarda don Pepe Arroyo alegando que había respondido a preguntas sobre la edición de nuestra edición de hoy e formación levantada. En otra sesión a conocer las declaraciones hace el referido funcionario.

MOMENTO INTERNACIONAL

Otra vez Checoeslovaquia

Otra vez Checoeslovaquia continúa siendo la tensión más fuerte europea. El problema de las minorías no ha quedado al resultado ni con la presencia de Lord Runciman. Parece que el tirante de relaciones entre alemanes y checos contribuye con mucho a impedir la solución de la crisis, y los mismos sudetes que son el eje del problema o mejor dicho, la amenaza de al disociación se encuentran apasionados y aumentan esa tensión.
 Logrará Lord Runciman desvanecer esta nube que amenaza convertirse en tempestad?
 Logrará que Alemania se contente con la solución de este problema en la forma que lo podría lograr el personaje inglés?
 Es muy dudoso, y lo es tanto más cuando los cables de ayer ya traen la noticia de que Alemania y Hungría tratan de llegar a acuerdos muy convenientes para Alemania que pretende dominar de este modo toda la cuenca del Danubio.
 Con todo seguimos pensando que la guerra europea que tanto temen los pueblos, no está madura todavía. Ya ha tenido nítidos abundantes para estallar.
 Ya se hubieran ido a las manos Italia y Francia.
 Inglaterra ya habría puesto la mano sobre quienes suelen causarle graves ofensas.
 Pero aún no es tiempo.
 Todavía resiste carga la diplomacia y todavía España resiste el desangre cruel y necesario para calmar las pasiones de las grandes potencias.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



YO SEMUCHO DEL ESTADIO

Esta mañana estubo en nuestras oficinas Pepe Arroyo, el hombre



Estoy dispuesto a ir donde el señor Presidente de la República a contarle muchas cosas de las que suceden en el Estadio

Ayer tarde fui destituido arbitrariamente como guarda del Estadio por el actual administrador alegando que respondí a preguntas que se me hicieron con respecto a la investigación que se ha venido practicando

SE PROCEDE ASI CONTRA MI DESPUES DE CATORCE AÑOS DE SERVIR ESE PUESTO Y SIN QUE EXISTA LA MENOR QUEJA EN MI CONTRA

El Administrador señor Jiménez tenía que buscar una víctima y esa víctima he sido yo; grande ha sido su disgusto por la investigación que se ha estado realizando.—Estoy dispuesto a prestar mi cooperación para decir muchas cosas que todavía se ignoran acerca del Estadio

DECLARA A "NOVEDADES" EL EX-GUARDA DEL ESTADIO DON PEPE ARROYO QUE ES MUY CONOCIDO DEL DEPORTISMO NACIONAL PORQUE DURANTE CATORCE AÑOS HA SIDO EL HOMBRE DEL TEMPLO DEL DEPORTE

la custodia del Estadio Nacional. Pepe Arroyo es muy conocido del deportismo. Fué colocado como guarda del templo del deporte por el doctor don Ricardo Moreno Cañas y presidente de la Federación Deportiva cuando se construyó el Estadio. Pepe fué destituido ayer tar

ne por el administrador del Estadio, alegando que había suministrado informes en cuanto a la información que se ha venido levantando con respecto a dicha administración. Vino acompañado de varios deportistas y con el objeto de protestar por su arbitraria des

titución. Nos hizo estas declaraciones, que son de mucho interés. Nos dijo:

—Después de catorce años de servir como guarda del Estadio Nacional y sin que se pueda formular la menor queja en mi contra, el actual administrador señor Jiménez me ordena que deje el puesto y pongo en mi lugar a otro elemento. Al destituirme no ha podido dar las razones de esa destitución porque él sabe, como yo sabe todo el deportismo, que he actuado con la mayor honradez sin que pueda existir la menor queja en mi contra. Se me informa que la destitución obedece porque he respondido a preguntas que se me han hecho con respecto a la investigación que se ha venido levantando sobre el Estadio Nacional. Si es por eso no me arrepiento pues he cumplido con mi deber de velar por los intereses del Estadio, que es del deportismo nacional. Al Estadio le tengo inmenso cariño, pues como les digo allí he estado desde hace catorce años. Y todo el deportismo sabe cuál ha sido mi actuación, y que no existe ninguna queja en mi contra. Lo que si puedo decirles, y les pido que así lo digan en NOVEDADES es que estoy dispuesto a ir donde el señor Presidente de la República, o a donde quien corresponda, a contarle mucho de lo que sucede en el Estadio. Estoy dispuesto a relatar a don León muchas cosas que él desconoce y que pueden servir de mucho en las investigaciones que se llevan a cabo con respecto al Estadio. Creo con esto cumplir con mi deber. Y creo también que el señor administrador está obligado a explicar las razones de esta destitución arbitraria, y que posiblemente sea originada en su disgusto por las inves-

SINTONICE LA RADIO T. I. H. O.

RADIO LIBANESA

Frecuencia 1030 kcc. — Teléfono 2880

PROGRAMAS DIARIOS DE MUSICA y VARIEDADES

de 10 a. m. a 1 p. m. y de 4 p. m. a 12 p. m.

LA RADIOEMISORA DE LAS SORPRESAS.

don PEPE ARROYO desde 1924, es decir desde ha e catorce años, está al frente de

CONFIDENCIAS Y LENITIVOS SENTIMENTALES

Un gasto ni gran esfuerzo se puede quebrar la rutina del hogar que engendra monotonías destructoras de la paz familiar. El caso de Alicia muestra los estragos y complicaciones q divorcio trae; pero ella tiene derecho a su felicidad



Hace poco oí a un predicador n sermón que me pareció divertido ahí en la iglesia, pero l mismo tiempo sumamente interesante. Aconsejaba a sus o-

(Por Kathleen Norris) vientes que no dejaran que sus hogares cayeran en los aburrimientos de un matrimonio que

que habría que crear sorpresas y cambios para hacer la vida atrayente. "Si no pueden ustedes hacer

po, agregó a su auditorio femenino, cambie a lo menos la posición de los muebles en una pieza, alteren el carácter de las habitaciones. Traten de hacer del foyer un dormitorio o viceversa. Acostumbre a la familia a vivir bajo la impresión de que algo inesperado va a ocurrir cada día". Este sacerdote tiene toda la razón. No sólo alegra eso la vida monótona de muchos hogares sino que redime a la mujer de la rutina que siempre amenaza tragársela. Yo me referí a algo parecido en un artículo de algunos meses atrás. He recibido buen número de cartas agradecidas de madres de familia que lo ensayaron. Una dice: "Nunca había visto más claro que no sacamos todo el partido que se podría de los recuros que tenemos en casa. Después de leer su artículo des cubri una salida de lavandería al lado de la cocina de la cual nos habíamos olvidado des de que instalamos una máquina automática para lavar en el

tigaciones que se han venido practicando con respecto a esa administración. El señor Jiménez tenía q buscar una víctima y esa víctima he sido yo. Pero como les digo estoy dispuesto a prestar mi cooperación para decir muchas cosas que todavía se ignoran acerca del Estadio.

NEURASTENIA

El trabajo excesivo, las calamidades de la vida, el debilitamiento proveniente de enfermedades recientes, etc., al restarle fuerzas al organismo, pueden traslacionar las facultades mentales y dar origen a la neurastenia. Por eso cuando se observan síntomas de esta peligrosa dolencia debe dejarse inmediatamente toda actividad mental, a fin de dar oportunidad al organismo para reponer los elementos que necesita para su completo equilibrio.

Buen consejo es, en estos casos, comenzar a tomar la



tónico, reconstituyente y anti-neurasténico, compuesto de nuez de kola, gliconato y glicerofosfato de cal, extracto de quina roja y cafeína naciente. El efecto bienhechor de este valioso medicamento se nota enseguida. La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier botica del país a precio razonable.

redecorar y arreglar. Ahora es una salita encantadora, la que recibe el mejor sol de toda la casa y donde mi abuelita y yo pasamos la mayor parte de nuestro tiempo. Creo que estos cambios contribuyen enormemente a mantener el interés común y hasta el amor en las familias".

No hay fin para los problemas que trae un divorcio. He aquí una carta de una muchacha de 22 años que traza un cuadro ejemplar. La publicó para que algunos padres y madres mediten dos veces antes de dar el paso trascendental q frecuentemente consideran bala di.

"Mi querida señora Norris: Tenia yo doce años cuando mi madre se divorció de mi padre". Ella se casó otra vez inmediatamente. Un año después se casó mi padre. El nuevo marido de mi madre había tenido ya dos mujeres antes que mi madre. Mi madrastra que es mucho más joven que mi padre había sido divorciada también.

"Al comienzo nos adoramos con mi madrastra. Eras como dos hermanos casi solos en casa puesto que mi hermano fué enviado a un colegio de interno. Mi padre estaba encantado de nuestra amistad, no así mi madre que se puso celosa pero nada podía objetar después de su segundo matrimonio resultó en divorcio y desastre después que su nuevo marido dilapidó el dinero que ella aportó al matrimonio, lo que la ha obligado a volver a la vida de soltera, sola sin recursos y trabajando para vivir. (Pasa a la Pág. OCHO)

MOVIMIENTO GENERAL DE MUNICIPALIDADES PARA EL A

Créalo

Para curarse del hígado
tome un frasco de

Mixtura Peralta

y nada más

Inmediata Reparación De La Carretera A SAN RAFAEL DE HEREDIA.

MEMORIAL A LA SECRETARIA DE FOMENTO PIDIENDO EL INMEDIATO ARREGLO DE ESA CARRETERA

DIPUTADOS HEREDIANOS ACORDES CON EL MOVIMIENTO DE LO SVECINOS DE ESE CANTON

SAN RAFAEL DE HEREDIA, 22 (A NOVEDADES) Numerosos vecinos de este cantón están firmando un memorial que será enviado al señor presidente de la república pa-

ra que este funcionario acoja la solicitud de ayuda que le hace la municipalidad de este lugar al gobierno para la inmediata reparación del camino carretero que une esta población con

la ciudad de Heredia. Estimase aquí que habiendo sido este cantón uno de los que mayor número de votos diera en la pasada elección presidencial a favor del licenciado Cortés, no se compeña que sea el único cantón de la provincia de Heredia que no ha recibido ningún auxilio del gobierno tras de casi tres años de estar en el poder el actual presidente.

Redactor corresponsal

AHOGADO OSCAR ZAMORA AYER

DOS AÑOS DE EDAD CONTABA ESE MENOR

LA TERRIBLE DESGRACIA ACAECIO EN CINCO ESQUINAS

Una sensible y dolorosa desgracia aconteció ayer en la tarde en la que perdió la vida un inouieto infante de dos años de edad e hijo de don Rafael Zamora y doña Carmen Salgado de Zamora.

Ascar era como se llamaba el lazo de felicidad que unía dicho hogar. Residió actualmente en el vecino distrito de Cinco Esquinas. Ayer su mamá

salió por un momento a la casa vecina, esto sucedía más o menos a las 13 horas y 30 minutos de ayer. Oscar mientras se dirigió al interior de su casa y en una forma, inesperada, cayó dentro de la pila de lavar que en esos precisos instantes estaba llena de agua. Al rato de haber sucedido esto, llegó al lugar del triste suceso el hermano mayor de Oscar que inmediatamente dió aviso y puso en autos de lo

ocurrido o toda la familia. El caso era perdido desde el primer momento. Oscar hacía minutos que acabada de excalar el último suspiro, de su corazón había dejado de funcionar. Rápidamente se llamó la ambulancia la que con vertiginosa e inaudita velocidad llegó al hospital San Juan de Dios, solamente que para acabar de confirmar la muerte descartando en esos momentos toda clase de duda. Aquel golpe fué tremendo para los padres.

En verdad nos unimos de todo corazón al duelo de l estimable hogar rogando por el tiero descanso del lindo querubín.

PRINCIPE EUGENIO ES EL NOMBRE DEL NUEVO ACORAZADO ALEMAN

Fué bautizado por la señora de Horthy hoy en honor del Mariscal austriaco — ES DE DIEZ MIL TONELADAS Y EL DOCTOR SEYS-INQUART PRONUNCIO EL DISCURSO OFICIAL

KIEL, 22 UP.—El almirante Horthy, regente de Hungría, acompañado de su esposa llegaron a este puerto de la marina de guerra alemana para asistir a la ceremonia del bautizo del nuevo acorazado alemán, siendo los dos personajes recibidos por el propio Fuehrer. Hitherto, prácticamente todos los miembros del gabinete alemán, el jefe del ejército alemán, general von

Brauschitsch, el general almirante Raeder y el general Keitel. La esposa del regente húngaro bautizó al nuevo barco de guerra Príncipe Eugenio (Prinz Eugen), y el doctor Seys-Inquart, gobernador de Austria, pronunció el discurso oficial en el cual agradeció en nombre de la nueva provincia (Ostmark) de la Gran Alemania al Fuehrer el ho-

nor de haber dado a esta nueva unidad de la flota del Reich el nombre de este ilustre mariscal de campo austriaco, príncipe Eugenio de Savoia, el vencedor de los torcos en muchas batallas mientras defendía Europa ante las invasiones de los turcos. El crucero es de la clase de los famosos acorazados de bolsillo del tipo Deutschland y de 10,000 toneladas de registro.

El Lic. don Luis Anderson dirigió la palabra a los resueltamente la cuestión de límites, e hizo una b de Costa Rica desde el p

LA MUNICIPALIDAD DE CARTAGO SE PRONUNCIA E INICIA EL COMITE "ELIAS LEIVA" PARA LOGRAR CIENTOS DEL PAIS EN FORM

Fundación de comités patrióticos en toda la república.—recibido el comité "Elias Leiva" acerca

Las últimas publicaciones que se han venido haciendo en torno al posible arreglo de límites con la República de Panamá, ha provocado un movimiento considerable de opinión en contra de la tesis de compensación de tierras y en pro del amojonamiento y del respeto a los estatuado por los laudos arbitrales y el fallo White.

ESTA MAÑANA EN LA ESCUELA DE DERECHO

Con noticias de que entre los estudiantes de la escuela de derecho se había iniciado un movimiento tendiente a definir su posición en cuanto al asunto de límites, interrogamos esta mañana a varios estudiantes, diciéndonos estos que efectivamente, estaban tratando de compactar la opinión de todo el estudiantado en resplido de las opiniones que, como la de don Luis Anderson, representaban la tesis genuina de los derechos de Costa Rica por los cuales estaban dispuestos a luchar en todo terreno.

DON LUIS ANDERSON HABLA AL ESTUDIANTADO

Eta mañana, en los patios de la Universidad de Derecho, al se

25 MUERTOS Y 100 HERIDOS EN UN DESASTRE FERROVIARIO

OCURRIO EN LA INDIA Y SE DEBIO A UN LAVADO EN LA VIA

MADRAS, INDIA, 22. — U. NIED PRESS. — Veinticinco pasajeros resultaron muertos y más de cien heridos, de los cuales unos cincuenta se encuentran en estado de gravedad, cuando un tren de pasajeros se desbarancó de la vía a la media noche del domingo cerca de la estación de Thichinopoly. El accidente se debe a un terrible aguacero tropical que pocos momentos antes de que el tren llegara al lugar del desastre lavó

la vía férrea y causó el desmorramiento del tren, el cual se volcó y rodó sobre el terraplén. Es este desastre el más grande hasta ahora ocurrido en el sur de India. Los sobrevivientes relatar que el número de muertos quizá llegará a cien personas. El tren estaba repleto de peregrinos que iban rumbo a Butma.

NUEVO SUBSECRETARIO DE RELACIONES EN BARCELONA.

BARCELONA, 22. — UP. — El subsecretario de relaciones exteriores, José Quero, renunció su puesto ayer, siendo reemplazado en el por el secretario general de relaciones exteriores, Tremoya Alzaga.

Ordene sus trabajos de insertar a La Tribuna

El Representante del Est

se complace en que pretendan dispensable obtener pasaporte.

Asimismo, los costarricenses que igual propósitos deberán sol

ASUNTO DE LIMITES

Estudiantes de la Universidad de Derecho. — Abordó brillante exposición del asunto en cuanto a la posición respecto de derecho internacional

EN ESTA CUESTION. — VASTO MOVIMIENTO NACIONAL PARA EL PRONUNCIAMIENTO DE TODOS LOS SECTORES CONSISTENTE EN LA CUESTION LIMITROFE

Adhesiones de las provincias de Guanacaste y Alajuela ha sido el punto de vista en cuanto a límites

El punto de vista para que así lo hiciera, el Lic. don Luis Anderson dirigió la palabra a los universitarios exponiéndoles en forma brillante la tesis de Costa Rica y el por qué mantiene él la tesis de que debe irse al amonajamiento por sobre cualquier otra manera de pensar y por qué también lucha en pro del mantenimiento de los principios de Derecho Internacional constantes en los fallos y lodos que ambas naciones se comprometieron aceptar y que su no aceptación equivaldría a echar por tierra todo un edificio sólidamente estructurado de Derecho.

EL COMITÉ ELIAS LEIVA

Por su parte el comité patriótico Elias Leiva fundado en la ciudad de Cartago, sigue sus trabajos empeñosamente para compactar el mayor número de opiniones desfavorables al arreglo en la forma como ahora se plantea. Estima ese comité que hay que trabajar por todos los medios posibles para evitar que los derechos de Costa Rica sean pirateados.

MOVIMIENTO GENERAL DE MUNICIPALIDADES

Estimase que débese provocar en primer término un movimiento general de municipalidades en contra de la tesis de arreglo últimamente propuesta y presionar en toda forma para que el Gobierno—consciente de su responsabilidad histórica, evite la consumación de un acto que se juzga atentatorio a los derechos de la integridad territorial costarricense.

LA MUNICIPALIDAD DE CARTAGO SE PRONUNCIARA EL MIERCOLES

Estimase en Cartago, donde en todos los sectores sociales se nota el deseo de respaldar las actuaciones del comité Elias Leiva que la Municipalidad de ese cantón ha de pronunciarse el miércoles, en su sesión ordinaria. Se nos dice telefónicamente, que se planteará el asunto por parte de un sector considerable de municipales que están dispuestos a hacer buena una actitud de una municipalidad cartaginesa anterior, que se pronunció por el mantenimiento expreso de los límites actuales fijados en forma categórica por el Tratado Anderson-Porrás y el Fallo White.

FUNDACION DE COMITES PATRIOTICOS

En vista de que el comité Elias Leiva ha recibido de numerosos vecinos de Guanacaste y de Alajuela telegramas y cartas solidariándose con sus ideas y aspiraciones, se ha dispuesto la organización de comités patrióticos en todo el país y al efecto en el curso de esta semana se iniciará una activa campaña de prensa, por radio y de conferencias, tendientes a este fin.

Agrodo Español en Costa Rica

advertir a los españoles residentes en el país entrar en España, que para lograrlo les es inherente de esta Representación el correspondiente

tiene el agrado de comunicar a los ciudadanos y a los extranjeros en general, que abrisito, que a más de sus respectivos pasaportar de la misma un pase de fronteras.

GONZALO DE OJEDA.

"NO SOLO ME SIRVIO HASTA AHI: EN UNA REGION SUMAMENTE PALUDICA, CUANTOS TOMABAMOS LA "CURARINA" ESTUVIMOS LIBRES DEL PALUDISMO. POR TANTO, FELICITO A USTED PORQUE LA RECOMIENDA A QUIENES VAN A LA REGION BANANERA DEL PACIFICO".

Dice el distinguido y muy estimado Presbítero don Salomón Valenciano, en su espontáneo y valioso testimonio sobre el conocido producto

CURARINA de Juan Salas Nieto

Señor don Marcial Solera San José.

Señor mío:

Veo sus variados anuncios de la CURARINA de Juan Salas Nieto, Colombiano. Yo tengo de antaño acendrado cariño para esa droga. En 1897 me fui a la región de los indios Guatusos a trabajar en su civilización. En mi equipaje iba una docena de frascos, por considerarse un específico para la curación de mordeduras de serpientes venenosas, no para paludismo. Con ella conseguí curaciones y yo mismo tomándola resulté inmunizado pues fui mordido por una de las más venenosas serpientes de aquella región: LA TAMAGA. No sólo me sirvió hasta ahí: en una región sumamente palúdica cuantos tomábamos la Curarina estuvimos libres del paludismo. Por tanto, felicito a usted porque la recomienda a quienes van a la región bananera del Pacífico.

De usted muy afectísimo,

SALOMON VALENCIANO (Presbítero).

San Joaquín, Agosto 4 de 1938.

Establecido Ayer El Servicio Directo DE CORREO A SAN RAMON

DON ABEL FERNANDEZ CONTINUARA HACIENDO ESOS SERVICIOS

SAN RAMON, 22 (A NOVEDADES) Ayer quedó inaugurado el servicio directo de correo entre esta ciudad y la capital de la República cuando un camión de la empresa Abel Fernández, hizo el recorrido sin

trasbordos, entre ambas poblaciones. En adelante ese servicio de correos seguirá tendido por el señor Fernández, y se nos informa que se le ha autorizado para que sus vehículos puedan transitar libremente,

de las 5 a. m. a las 6 p. m. por el nuevo puente que se ha construido sobre Río Grande y que todavía no está completamente terminado en todos sus mínimos detalles.

Redactor corresponsal.

NUEVA OFENSIVA NACIONALISTA EN EL FRENTE DEL TAJO

EN LA VICINIDAD DE PUENTE DE ARZOBISPO SE LANZARON LOS FRANQUISTAS AYER — TAMBIEN EN EL FRENTE DEL EBRO CONTINUA EL AVANCE NACIONALISTA.

Salamanca, 22. — UP. — El cuartel general nacionalista informó anoche que las fuerzas estacionadas en el frente del tajo iniciaron una nueva ofensiva contra los posiciones republicanas en esta zona, abriendo brecha por las líneas enemigas en la vicinid de Puente de Arzobispo. El comunicado no agrega mayores detalles respecto de los avances realizados. — Con respecto de la ofensiva al sur del río Ebro se informa que en el sector al sueste de Gandesa los nacionalistas ocuparon una serie de nuevas e importan

tes posiciones, las que dominan todo ese sector. Mas de cuatrocientos republicanos fueron capturados en las horas de la mañana de ayer y en la tarde la

DERROTADOS LOS MARROQUESES POR LOS REPUBLICANOS

JENDAYA, 22. — UP. — Los despachos recibidos desde Barcelona anoche afirman que los republicanos intingieron una derrota personal al generalísimo Franco, al derrotar a los ma-

avición nacionalista efectuó un formidable ataque en formación de masa, castigando a los defensores gubernistas en sus posiciones fortificadas.

rruques y legionarios bajo su propio mando, de los cuales más de mil resultaron muertos o heridos. La batalla ocurrió ayer en el sector de Villalba de los Arcos, y los atacantes fueron precedidos por cien tanques italianos y apoyados por numerosos aviones.

PAGINA de la MUJER

DE LIMÓN

Procedente de Limón se encuentra de temporada en la capital, don José Antonio Lara, Presidente del Club Miramar.

PARA PARRITA

Para Parrita sale don Humberto Odio, del personal de empleados de la Compañía Bananera.

DEL PACIFICO A LIMÓN

Del Pacífico se ha trasladado nuevamente a Limón, don Carlos Prestinary.

LA BODA MASIS JIMENEZ EN CARTAGO

Con carácter privado se ha efectuado en la ciudad de Cartago, el matrimonio del caballero don Humberto Masis, con la estimable señorita Nora Jiménez, elementos muy apreciados entre sus amistades. NOVEDADES los saluda afectuosamente y formula sinceros votos porque sean muy felices.

ENFERMA EN CARTAGO

En el hospital Max Peralta de la ciudad de Cartago se halla de licado de salud, la joven señora doña Zulay Fernández de Saxe. NOVEDADES formula votos porque restablezca pronto.

DAMA ENFERMA

Desde hace varios días se halla delicada de salud, la distinguida dama doña María Fernández de Tinoco. NOVEDADES siente sinceramente la indisposición que la afecta y formula sinceros votos porque recobre prontamente el bienestar.

OPERACION

En la Clínica del Dr. Hernández se encuentra mejor de su paso de operación, la niña Odette Pinto González. NOVEDADES formula los sinceros votos por su pronto restablecimiento.

CUMPLEAÑOS

Felicidad del efecto de los minutos ayer celebró la grata fecha de su cumpleaños, la encantadora señorita Virginia Osborne Borrón. NOVEDADES le desea sinceras felicitades.

ANIVERSARIO DE BODAS

Hoy cumple su primer año de vida, conyugal, el caballero don Alfredo Espinach y su estimable señora esposa doña Clemencia de Espinach. Les deseamos muchas felicitades.

De Colombia en viaje de regreso para México



Srita ROSITA OBESO DE MENDIOLA

Acompañada de su familia sale de Cali, Colombia en viaje de regreso para México, la encantadora

EL PUNAL DEL GODO, LA GRAN OBRA DE ZORRILLA EN NUESTROS ESCENARIOS

COMENZADOS LOS ARREGLOS PARA EL MONTAJE DE ESA BELLISIMA PIEZA TEATRAL

Nuestro corresponsal en la ciudad de Cartago nos comunicó esta mañana que los miembros de la institución Centro de Amigos del Arte y de la Cultura, ha anunciado las gestiones del caso para proceder al montaje en uno de los teatros de esa ciudad.

MEJORIA

Ha seguido mejor de su dolencia la amiguita María del Carmen Escalante Phagel. Deseamos su pronto restablecimiento.

ATENTO SALUDO DE CUMPLEAÑOS

Hoy festeja su cumpleaños la noble y culta dama doña Mercedes Inaeta de Alvarez. NOVEDADES las saluda muy atentamente y le desea toda clase de felicidades.

RUMBO A EUROPA

Preparan viaje para Europa las estimable dama doña Margarita Lobet de Aderiu y sus hermanas, las encantadoras damitas Marta y María Rosa Lobet. NOVEDADES les anticipa su atento saludo de despedida.

CUMPLEAÑOS

Hoy cumple años el caballero D. caballero don Maximiliano Soto Fernández. NOVEDADES le envía sus cordiales felicitaciones.

Con el mismo motivo le desea muchas felicitades a don Jorge Escalante Fernández.

En esta fecha cumpleaños don Bernardo Van der Laet. NOVEDADES le envía sus congratulaciones.

MEJORIA

Se ha experimentado una lenta mejoría en medio de la dolencia que la ha obligado a guardar cama, a la simpática amiguita Lygia Suárez. Que restablezca pronto son nuestros mejores deseos.

La damita Rosita Obeso de Mendiola quienes disfrutaron de varios meses de placer en el exterior. NOVEDADES les hace llegar su más afectuoso mensaje de felicidad, deseándose también que disfruten de una travesía grata y de una alegre permanencia en el país de su destino.



Velando

por su salud

La ciencia trabaja sin cesar para dominar uno de los enemigos más sutiles de la salud: la caries dental. Este enemigo de la belleza y de la salud proviene generalmente de la Acidez Bacterica que se forma al fermentarse las partículas de alimento que se quedan entre los dientes y que el cepillo no puede limpiar.

Es por esto que usted debe combatir la acidez cada vez que cepille sus dientes.

Los grandes laboratorios de la Casa Squibb han producido un dentífico que logra esto científica y eficazmente. La Crema Dental Squibb es antiácida y neutraliza la Acidez Bacterica, protegiendo así los dientes al mismo tiempo que los limpia.

Es tan pura, que no puede dañar aun cuando se trague. Su sabor es exquisito, y no cuesta más que los dentíficos comunes. Comience a usarla ahora mismo.



CREMA DENTAL SQUIBB

NEUTRALIZA LA ACIDEZ BACTERICA
... causa de la caries dental

EDUARDO SAXE NUEVO CAPITAN GENERAL DEL CARTAGINES

SUSTITUYE A DON AGUSTO COTO QUIEN RENUNCIO

CARTAGO, 22.—La renuncia de conocido deportista don Augusto Coto Aguilar de capitán general y entrenador del Club Sport Cartagines ha sido aquí, entre un crecido grupo de

elementos del deportismo cartagines como un rudo golpe al deporte en esta provincia. Mañana martes ha de verificarse, según se nos informa, una asamblea general para el nombramiento de la persona que ha de suceder al señor Coto Aguilar en ese puesto, citándose el nombre de varios viejos deportistas para ocupar esa posición. Redactor corresponsal

ACUSACION CONTRA . . .

(Viene de la Pág. UNO)

y no comprometedoras. El vocero del ministerio de propaganda dijo que el alcance de la ley era poco definido y hasta dentro de tres o cuatro días los autores de ella podrían interpretar su aplicación definitiva. Tampoco no se pudo dar ninguna información acerca del número de personas que serian acusadas bajo los términos de la nueva ley. Si el ex-canciller Schuschmig es acusado, lo hará el comisario Buerekel en Viena y en nombre del pueblo alemán. El ministerio del interior puede privar a los culpables de su ciudadanía y confiscar sus propiedades en favor del Reich. Los miembros del tribunal serán nombrados por el canceller Hitler.

LA EMPRESA AUTOTRANSPORTES

LOS ANGELES

Se complace en avisar a su numerosa clientela y al público en general, que ha abierto su nuevo local y estación en la ciudad de Cartago, contiguo a la pulpería de Marcelino Barcenos, donde hay una cómoda Sala de Espera y atención especial para el público.

Agosto de 1938

SECCION DEPORTIVA

La Gimnástica venció al Cartaginés

De 3 tantos contra 2 fué el score de dicho encuentro del campeonato nacional de fútbol de primeras divisiones

El Goodrich derroto al C. Rica

De 17 carreras contra 2 fué el score de ese juego del campeonato nacional de beisbol de primeras divisiones

Ayer a las ocho de la mañana se verificó la partida de base ball por el campeonato de primeras divisiones entre las novenas Goodrich y Costa Rica, en el Estadio Nacional. El Costa Rica inició la batería, pero no obtuvo carreras, no obstante que sus hombres logran batar la bola y apoderarse de las almohadillas, con excepción de un streakout. El Goodrich vence la segunda cinpa del inning, logrando

entrar su primera carrera, como consecuencia del exceso de bolas lanzadas por pitcher del Costa Rica. El juego prosiguió manteniéndose la ventaja para el Goodrich, que logró cuatro anotaciones más. El Costa Rica hace cambio de su pitcher, situando sobre el box a Eufemio Aguilar, que consiguió pocos para su adversario y una reacción para su equipo. Fue así como consiguió dos carreras en el

La mejor actuación estuvo de parte de las líneas defensivas destacando Chiseta, Hugo y Castro por la Gimnástica y Madriz y Aguilar por el Cartaginés. Por parte de la Gimnástica anotaron Castro, Soto y Flores, y por el Cartaginés Camacho.

EL JUEGO NO ESTUVO LO INTERESANTE QUE SE ESPERABA Y SE RESOLVIÓ EN EL SEGUNDO TIEMPO.

Se jugó ayer en el Estadio el encuentro del campeonato nacional de fútbol de primeras divisiones entre la Sociedad Gimnástica Española séptimo inning, ejecutadas por Pío Chamberlain y Orlando Sandoval. La brega continuó sin emoción, pues al cabo de los nueve innings el Goodrich entró diecisiete carreras contra dos de su contrincante.

la, invicta en dicho campeonato, y el Club Sport Cartaginés. El triunfo lo alcanzó la Gimnástica por 3 tantos contra 2 después de un juego reñido pero que no tuvo el interés que se esperaba y a que había lugar en vista de que es conocida la buena integración y actuación de estos equipos. La alineación fué la siguiente: Gimnástica: Hugo Zúñiga en la puerta; Alfredo Castro y Tota Faith en la zaga; Mariaco, Chiseta, y Vargas en la línea media; Campos, Guido Soto, Memo Flores (en lugar de Pizbet), Fatjó y Vigo Gómez en la delantera. Cartaginés: Sáenz en la meta; Madriz y Aguilar en la zaga; Marin, Flores y Cruz en los medios; Coto, Leandro, Camacho, Meza y Monge en la delantera. En el primer tiempo la casa ventajosa corrió por los cartagos, q' desde el comienzo trataron de tomar la delantera. Pero se los impidió la actuación acertada de las defensas gimnásticas donde destacaron Hugo Zúñiga, Chiseta y Castro. Por su parte la delantera de la gimnástica trató de desarrollar su juego de combinación y de rapidez pero se notó que el hecho de no actuar Pizbet influía mucha en que esa actuación no fuera como la de juegos anteriores. No obstante se registraron dos muy buenas entradas; en una de ellas Fatjó elevó la bola estando frente al marco; y en otra, la oportuna intervención de Sáenz impidió la anotación Los primeros 15 minutos se transcurrieron sin anotaciones, y sin dominio de ninguno de ninguno de los equipos, pero también sin que estos desarrollaran su acostumbrado juego. A los 17 minutos de este tiempo, Camacho anotó el primer tanto para el Cartaginés y abrió el marcador; la anotación se produjo por el "la izquierda de la atacante de Cartaginés al recibir Camacho un buen centro de Coto, y disparar el puntazo a boca de jarro, en forma imparable. Trató Cartago de hacer más anotaciones, pero fueron controlados sus atacantes por las defensas gimnásticas, a la vez que Hugo deuvo tiras difícilísimas y tuvo una actuación sobresaliente. La Gimnástica se empeñó por conseguir el empate y en una buena entrada, Memo Flores dirigió un pase paravías punteo al recibir un pase de Guido Soto; la bola se introdujo al marco del Cartaginés, pero el juez anuló la anotación alegando que el jugador estaba fuera de juego. Durante varios minutos se mantuvo el score de uno contra cero, sin dominio de ninguno de los equipos y con entradas de ambos A los 40 minutos de juego y en entrada de la delantera de la Gimnástica, el defensor cartaginés Marin cometió una falta en el arco del penal. El juez castigó y ordenó el penal que fue ejecutado por Chino Castro, quien logró la anotación a favor de la Gimnástica y el empate del score. El primer tiempo terminó con empate a un tanto. Comenzado el segundo tiempo y con la casa ventajosa, la Gimnástica logró mantener más el juego en la casa del Cartaginés y dió o-

portunidad para que las defensas de ese equipo jugaran con mayor acción en vista de la presión de los gimnásticos. Transcurrieron 10 minutos sin anotaciones. Diez minutos más tarde, a las 20 de iniciado el segundo tiempo, se produjo entrada por el ala izquierda de la atacante gimnástica. Vigo Gómez envió fuertísimo punteo; el arquero cartaginés Sáenz solo tuvo tiempo de rechazar, pero el rebote fue recogido por Guido Soto, quien envió imparable punteo, logrando así el segundo tanto a favor de la Gimnástica y como consecuencia el desempate del score. La Gimnástica se erigió con esa anotación y su delantera logró más incursiones, obligando a las defensas del Cartaginés a jugar con mayor esfuerzo. A los 30 minutos del segundo tiempo, o sea 10 minutos después de la primera anotación, en otra entrada Gimnástica, Memo Flores, en intervención rápida logró quitar la bola de las manos a Sáenz, que había tenido encuentro con el delantero gimnástico, q' Flores había tocado la bola con la mano. Pero el juez anuló el tanto, pues apreció carga al portero; Sáenz resultó lesionado y no pudo seguir actuando. En su lugar jugó Coto de portero. La Gimnástica siguió presionando y cinco minutos más tarde del anterior lance, de centro de Campos, que Coto no logró desviar, Memo Flores consiguió la tercera anotación para la Gimnástica.

Los de Cartago alegaron que Flores había tocado la bola con la mano, pero el juez mantuvo el tanto y ordenó que la bola fuera a la centro. Continúo el encuentro con score de 3 tantos de la Gimnástica y uno del Cartaginés. Los Gimnásticos se empeñaron en hacer más anotaciones y siguieron actuando con más dominio; pero esto no fué motivo para que no hubiera entradas de parte de la delantera del Cartaginés. En una de esas entradas, el atacante de la bola hizo la anotación, o sea cuando faltaban 3 minutos para terminar el juego, se produjo incursión cartaginés; hubo in decisión de parte de las defensas de la Gimnástica y de ello se aprovechó Camacho para conseguir la segunda anotación para el Cartaginés al rematar un centro de Meza. Cabe advertir que antes, Hugo Zúñiga había tenido una magistral intervención, pues mediante estupenda estirada evitó tanto que pareciera seguro. Por su parte, Coto deuvo en el arco del Cartaginés tiras difíciles. Terminó el juego con el triunfo de la Gimnástica por 3 tantos contra dos. Como al principio decimos, los equipos no dieron todo el rendimiento que se esperaba y más bien parecían que jugaban sin mayor interés. Actuaron las defensas, destacando de parte de la gimnástica Chiseta, Hugo y Castro y de el Cartaginés, Madriz, Aguilar y Camacho en la delantera. En el primer tiempo el juego, estuvo muy parejo pero en el segundo disminió la Gimnástica que desperdició en su delantera falta; para con seguir anotaciones; dicha delantera no pudo emplearse en la forma en que lo hace con coajunto y ra pidez y se notó que no hubo esa cohesión, no obstante que estuvo muy bien auxiliada por la serena gimnástica especialmente por Chiseta que destaca cada vez más como medio centro. Del Cartaginés la pareja de Madriz y de Aguilar fue la que cada juego resistió; se entendió muy bien y es el eje de la defensa de ese equipo; así como los jugadores que más actúan en el conjunto y que enfiestaban a éste para su actuación.

Tony Galento, Gene Tunney y las costillas de los gorilas

Repuesto de una peligrosa enfermedad, Tony Galento, el pugilista que se entrena con cerveza, estará pronto en condición de volver a llamar "maletas" a sus adversarios. No es probable, sin embargo, que sea Tony quien se enfrente, con un gorila en la lucha mixta propuesta por el ex-campeón Gene Tunney

(Por Arroyo Ruiz)

De tarde en tarde aparecen en el ring, como en todas las actividades humanas, individuos que poseen en gran cantidad eso que los norteamericanos llaman "color", una fuerte personalidad que unas veces se determina por sus acciones en el cuadrilángulo y otras por su aspecto, el caso de Luis Algel Firpo, "Toro Salvaje de las Pampas" es realmente único; cuando Firpo vino a Nueva York y las gentes vieron su figura hercúlea, matizada de pelo los hirsutos, lanzándose con agresividad toruna sobre sus admetridados adversarios, puede decirse que su carrera estuvo hecha. Había tal cantidad de "color" en el argentino, que su habilidad pugilística era lo de menos, con tal de tener ocasión de ver en acción aquella especie de troglodita llegado a la moderna ciudad de los raseacios desde las lejanas Pampas.

por los rings newyorquinos. Hasta hace poco nadie había querido tomar en serio a Galento, pese al hecho de que el año pasado había vencido por K. O. a adversarios de tanta notoriedad como Al Ettore, de Filadelfia, y LeRoy Haines, el negro desratizador en dos ocasiones de Primo Carnera. Por ciertos los dos únicos reveses que sufrió Galento en 1937 se los proporcionó el chileno Arturo Godoy, ausente de estos lances desde hace tiempo.

Peró cuando hace un mes Galento, antes de enfrentarse con Nathan Mann, dijo que Joe Louis era un bum y que él iba a poner fuera de combate a Mann en menos tiempo del q' necesitó el campeón del mundo para lograr el mismo objetivo; y cuando, sobre todo, cumplió su promesa y liquidó al líder de Connecticut en poco más de un minuto,—Louis había invertido tres rounds—ya no hubo más remedio que tomarlo en serio. En serio lo ha tomado la National Boxing Association, organismo que controla el boxeo en la mayoría de los estados norteamericanos, que lo ha proclamado challenger número uno para Louis, por encima de Max Baer, Max Schmeling, Tommy Farr, y otros astros del pugilismo.

audió a su preparación a un campamento de profesionales fué en vísperas de su encuentro con el campeón del mundo de los semimáximos John Terry Lewis, match que debía efectuarse en Filadelfia a fines de Julio y que no se llevó a cabo porque dos días antes de la melea, Galento pescó la pulmonía que lo tuvo a las puertas de la muerte. (Cualquiera va a obligar a Galento a volver a campamentos de entrenamiento extraños, en el futuro).

Galento es hombre de hogar, tiene esposa e hijos, y no ha mucho se sintió resentido cuando unos periodistas lo nombraron como el boxeador indicado para enfrentarse con un gorila, si este match mixto, de que había hablado Gene Tunney—en esta época campeón mundial, pero ahora periodista de Connecticut, a más de millonario—se llevaba a cabo. Arturo Brisbane, el fallecido célebre diarista, decía siempre, cuando acudía a encuentros entre heavyweights, que un gorila lo podía derrotar a los dos. Tunney recientemente, expresó en su periódico la creencia de que un peso fuerte regular vencería fácilmente al gorila de un circo famoso—Garqantua con un peso de 460 libras—porque todo el que mira una enciclopedia verá que los gorilas solo tienen tres costillas y los hombres tenemos 24. Los periodistas newyorquinos tomaron el asunto para ellos y comenzaron a hablar de las posibilidades de tal match y quien debía ser el boxeador y los dos, sus características, mereciera la selección. Fué entonces cuando se mencionó el nombre de Galento, el más apropiado al decir de ellos—tiene, según pretendían, algo de gorila— para tal proeza.

Fué entonces cuando un periodista deportivo, que escribe en una revista de gran circulación, terció en la contienda de Tunney para gran bochorno de Galento.

Entre todo lo que se ha dicho de Mr. Tunney, Galento, el gorila y sus costillas, a nadie se le ha ocurrido echarle un vistazo a la Enciclopedia Británica, donde hubiera descubrió que un gorila tiene trece "pa- res" de costillas, es decir, un par más que el hombre.

Peró en estos momentos la figura más pintoresca de la siempre privilegiada categoría de los mastodontes, es la de Tony Galento, pugilista italoamericana no del vecino estado de New Jersey, Galento, entre parentesis, acaba de liberar un descomunal battle con el más peligroso de los adversarios que ha tenido hasta ahora, un adversario que estuvo a punto de darle un K. O. definitivo y que la moderna medicina conoce con el nombre de bronconeumonia.

¿SE ENFRENTARA GALENTO CON UN GORILA?

CUANDO GALENTO AVENTAJA A JOE LOUIS

Para el festivo Tony Galento, todos los adversarios con quienes ha de enfrentarse en el cuadrilángulo son "bums"—maletas que dicen en España—No sabemos si a su grave dolencia la denominaría también con semejante apelativo, pero es lo cierto que el mal lo torió a él por un buche—que dicen en Cuba—ya que lo puso en tal estado que hubo que hacerlo respirar en cámaras de oxígeno y darle tres transfusiones de sangre. De todos modos, el genial Tony—que también hay gentilidad en los boxeadores—se encuentra ya en franco período de convalescencia, lo cual quiere decir que dentro de poco volveremos a verlo paseando su figura pequeña—pequeña para un heavy-weight y rechoncho



del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

COINCIDE EL PAPA EL NACIONALISMO EXAGERADO.

FRANCO OBJETA EL RETIRO PROPOR...

(Viene de la Pág. UNO)

reclutados por el gobierno de Barcelona se les han dado nombres españoles desde el momento en que ellos entran al servicio de las armas y también pasaportes y que estos los identifican como ciudadanos españoles. Se sabe que la parte contraria, dice la nota, se ha valido de esta argucia jurídica para naturalizar a los extranjeros. Hace ver la respuesta que los voluntarios han sido distribuidos, en la mayoría de los casos, en diferentes unidades de combate de las fuerzas enemigas en lugar de formar un solo cuerpo homogéneo. A la vez estas unidades carecen de toda marca que pudiera servir para distinguirlas de las tropas españolas. También pudiera el enemigo recurrir al ardid de distribuir sus voluntarios entre la población civil mientras las comisiones están tratando de controlarlos, y que en el caso de las grandes ciudades como Barcelona y Madrid este hecho haría imposible toda investigación efectiva. Además, afirma la nota, que los voluntarios alistados en el ejército opuesto han sido estacionados en las primeras líneas y puestos avanzados, y la nota pregunta: "Como podría la comisión llevar a cabo una inspección de estas fuerzas, aun en el caso de que ella estuviera plenamente calificada para cumplir sus labores, pues to que no sería posible suspender las hostilidades ni un sólo momento a fin de hacer posible el conteo de los voluntarios?"

"¿Como se podría permitir a extranjeros llegar hasta las propias líneas de batalla en medio de las hostilidades para utilizar que no todos los voluntarios sean registrados de oficio, también habrá que tomar en consideración el hecho de que ellos podrían ser incorporados en los servicios médicos, los que, sin excepción, están exentos de las medidas contempladas para el resto del ejército combativo. "¿Si el enemigo se vale de estas prácticas desonestas, y existen motivos razonables por anticipar de que éste se valdría de ellas, cuales son las garantías que ofrecería el conteo de los voluntarios?" Además: "¿Cuales son las garantías que podría ofrecer el comité de que en consecuencia el retiro proporcional no será igual si no arbitrario y desigual, lo cual de todos modos es inevitable, desde luego que no se conoce ninguna base verdadera que permitiera el establecimiento de la proporción propuesta?" Por otro lado, en la forma presentada por el comité, la computación de los voluntarios se incluiría a todos aquellos que no son ciudadanos de países que no pertenecen al comité, lo que quiere decir que con la excepción de Europa —exclusive Suiza— todos los otros, cuyo número es de un cincuenta por ciento del total de los voluntarios; extranjeros como lo revelan los datos de los contingentes de prisioneros capturados por los nacionalistas, estarían excluidos del registro. La aplicación de un principio, semejantes medidas resultarían por ende en que aproximadamente la mitad de los voluntarios extranjeros permanecería en las filas enemigas. Al demostrar al comité estos serios peligros, a la vez es necesario hacer ver las consecuencias que resultarían del hecho de que de nuestro lado todos los extranjeros serían retirados del frente, mientras que del lado opuesto solamente un 50 por ciento estaría sujeto a la evacuación. Y estos números podrían ser aumentados constantemente en vis tres cuartas partes del mundo y tampoco no existe ningún convenio que prohíba la propaganda y el reclutamiento para obtener nuevos reclutas. En distintos estados esta propaganda pudiera llevarse a cabo abiertamente entre las masas de una gran proporción de los países exentos. "De lo anterior se deduce que la aplicación del plan propuesto ofrece resultados desiguales a los dos bandos, y por esta y otras razones indicadas el gobierno de España nacionalista, mientras afirma sus declaraciones previas, sugiere, como ya lo ha hecho, que el retiro se efectúe en ambos ejércitos en números iguales como el único procedimiento práctico. De este modo se obtendría una disminución idéntica de los voluntarios participantes en el conflicto español en ambos lados, así como la evacuación de este retiro por medio de las garantías, las que no figuran en el plan actual, a fin de evitar que el propósito buscado se torne en una farsa.

De otro modo el gobierno de España nacionalista ofrece como una concesión extraordinaria respecto del establecimiento de dos puertos de seguridad en la zona enemiga, uno en el área de Cataluña y otro en la región de Levante, a fin de que los barcos cargados de viveres pudieran entrar a estos puertos, siempre que hayan las garantías suficientes de vigilancia para impedir que los fines perseguidos sean burlados y que los puertos aludidos sean seleccionados en zonas distintas del escenario de las operaciones militares. La concesión anterior es de una naturaleza jamás ofrecida por gobierno alguno que esté luchando en una guerra activa. La concesión es una prueba fehaciente de la actitud sincera del gobierno nacionalista hacia el comercio extranjero y el abastecimiento pacífico de nuestros adversarios y nuevamente demuestra los altos ideales humanitarios que animan al gobierno nacionalista y su espíritu de sacrificio en los intereses de la paz de Europa. El gobierno nacionalista desea asimismo valerse de esta oportunidad para ofrecer su cooperación con el objeto de definir y limitar hasta donde sea practicable su concepto de los objetivos militares en relación con el fin de acusar el menor daño posible tanto a las naciones neutrales como a la población civil española. La nota dice que todos los aeropuertos deben ser considerados como objetivos legítimos militares, y que por este ellos no podrían ser sujetos a la observación extranjera. Tampoco podría admitir el gobierno nacionalista que funcionarios extranjeros efectuaran vuelos de observación sobre el territorio nacionalista, puesto que ellos constituirían una vigilancia permanente extranjera de sus defensas y del movimiento de sus tropas, y que esto se prestaría

a incidentes que pudieran revestir una gravedad incalculable. La nota hace otras sugerencias para ejercer el control sobre los puertos de España de un modo efectivo y con un mínimo de agentes extranjeros y se declara de acuerdo con todas las medidas propuestas para el establecimiento y estrechamiento de la observación por medio de funcionarios del comité de no intervención en las fronteras terrestres, en su deseo de cooperar hasta donde sea posible en la aplicación del plan. El gobierno de Burgos considera que el propósito cierre de las fronteras debía ser permanente e incondicional en cuanto a las condiciones que pudieran limitarlo, y que la vigilancia en las fronteras debía ser aumentada a fin de impedir los abusos que han ocurrido en el pasado, pese a los convenios celebrados y el servicio de observación en ellas. Al dirigirse al comité de no intervención, en el cual está representado prácticamente toda Europa, España nacionalista no desea perder la oportunidad de hacer saber a esta entidad y al mundo entero, el cual está saliendo gradualmente de la intranquilidad provocada por la propaganda perversa de sus enemigos que pretende la complicación de la situación internacional, para reiterar del modo más solemne sus afirmaciones anteriores de que España nacionalista está luchando en pro del resurgimiento, de la grandeza y de la independencia del país, y que no consiente, ni consentirá jamás, el menor gravamen sobre su suelo, o su vida económica, y que defenderá a toda hora, hasta el último pedazo, su territorio, sus protectorados y sus colonias, si alguien pretendiera intentar contra ellos".

SERVICIO de ENCOMIENDAS

Más de 15.000 encomiendas distribuidas en UN ANO de establecido, prestando al Comercio y público en general, un servicio rápido, seguro y de responsabilidad absoluta. ESA ES SU MEJOR GARANTIA. Utilice únicamente este servicio y quedará Ud. satisfecho. Oficina en la Bomba de Gasolina de la Estación Central de Camiones. Teléfono 3 777.

ERNESTO BORBON G.

3 MUERTOS Y 50 HERIDOS AL CHOCAR DOS TRENES SUBTERRANEOS EN NUEVA YORK

CON SOPLETES DE OXIGENO SE CORTARON LAS LANCHAS DE LOS CARROS PARA LIBRAR A LOS PASAJEROS

NUEVA YORK, 22. — UNITED PRESS. — Tres viajeros resultaron muertos y cincuenta heridos al chocar dos trenes del subway en la estación de la avenida Lexington de la línea que va a Harlem. Inmediatamente

después del choque hubo un formidable explosión que lanzó las lanchas; por los coches del tren telescopiados por la fuerza del choque. Testigos presenciales informaron que muchas personas fueron atrapadas y los e-

Hay lugar para el nacionalismo justo

EN ESTE CABEN TODAS LAS VIRTUDES

CASTEL GANDOLFO, 22. UP.—

Por primera vez en su vida el papa Pio XI salió de su residencia campestre en las horas de la mañana del domingo para visitar el cercano colegio para la propaganda de la fe católica. La salida del sumo pontífice duró 20 minutos y el santo padre regresó a Castel Gandolfo a las 12 y 35 minutos de la tarde superior, junto con un grupo de fumosoni Bionci y varios de los El director del colegio, el cardenal los estudiantes fueron los únicos presentes durante la visita del papa. El santo padre pronunció un nuevo e importante discurso sobre el dominio nacionalista en las labores misioneras al dirigirse a los estudiantes del colegio de la propaganda de la fe, en el cual condenó nuevamente el "nacionalismo exagerado". Sin embargo, las palabras empleadas por el sumo pontífice parecían más moderadas como las que empleó en su anterior discurso sobre este mismo tema, pronunciado anterior al arriego celebrado entre Acción Católica y el partido fascista. El papa declaró que ya había discutido al nacionalismo extremista de una manera que quizá pareciera demasiado tristemente y agregó: nuestro consejo consejo a ustedes es que ustedes deben ejercer el mayor cuidado con respecto de todas las cosas peligrosas, pero ante todo el nacionalismo exagerado. Hay diferentes clases de nacionalismo como existe una humanidad y otra, y una personalidad y otra. Hay naciones y nacionalismos, pero el To poderosos creó a las naciones, y por lo tanto hay lugar para un nacionalismo justo y moderado que caben todos las virtudes.

quipo de emergencia que en seguida se presentaron en el lugar del suceso se vieron obligados a emplear sopletes de emergencia para cortar las lanchas de los coches para librar a los pasajeros de la terrible situación en que se encontraban.

CONFIDENCIAS Y LENTIVOS...

(Viene de la Pág. TRES)

"Esto amargó mucho mi alma es doloroso ver a una madre infeliz.

"Hace unos tres años Jean, mi madrestra tuvo un hijo que entró al nacer, pero ella estuvo enferma de gravedad por varias semanas. Descargó entonces en mi todo el peso del manejo de la casa y su actitud general cambio. Transfirió sus afectos de mí a mi hermano q' ahora tiene 16 años. Empecé a insinuar que yo le arrebatara el cariño de su marido", mi padre.— Insistió en que mi madre trataba de influir en mi ánimo confor ella y en que yo por eso no era justa con mi madre. Todo esto no se dice abiertamente pero se insinúa en bromas. Cuando mi madre se divorció de su segundo marido, Jean, mi madrestra, hacia con tinuar bromas a mi padre indicando que su "antigua mujer" trataba de reconquistarlo. Pare ce que pensaba que yo era el instrumento para la ejecución de ese plan. Cada vez que yo salía a andar con mi padre o q' regresaba a casa con él, yo trataba en su oficina de abogado, trataba de inquirir sobre lo q'

habíamos conversado.

"Jean es una mala dueña de casa y se queja amargamente si yo me ausento siquiera por un día. Yo sé que mi padre a quien adoro, depende ya enteramente de mí para el manejo de su casa. Y ahora otra complicación. De su segundo matrimonio mi madre tuvo un hijo que al divorciarse tuvo que enviar a vivir con sus abuelos. Este medio hermanito tiene una vida poco envidiable, le falta todo lo que los niños necesitan a su edad. Yo lo visito con frecuencia, lo saco de paseo, lo llevo al cine.

"Bien! Hará unos tres meses to'ocí a "Príncipe Encantado" quien es un muchacho inteligente que tiene un cargo de importancia con una firma americana en Buenos Aires y como —puedo yo irme con él? Sería abandonar a su suerte a mi pobre madre a cuya vida yo contribuyo de mil maneras. Significaría echar sobre los hombros de Jean el peso de nuestra casa; que ella no puede llevar. Sería desertar de mi hermanito Jack que no tiene otra madre de verdad que yo; Sería dejar a mi madre en el mayor abandono y precipitar el fracaso de su segun-

do matrimonio. Cuando hablé de este proyectado matrimonio a mi madre lloró como pudiese, estuzza para que yo no observara lo mucho que le dolía este abandono. Mi madrestra me ha rogado con lágrimas en los ojos que postergue el matrimonio a...lo menos dos años. Mi padre me dijo: "Tu no eres libre; a menos que quieras destruir el corazón de tu padre. Ya habrá tiempo para pensar en matrimonio más adelante".

Esa es la carta, y la respuesta que debe haber hecho feliz a Alicia quien en estos momentos navega en luna de miel con su joven marido camino de Buenos Aires. La dije que Alicia no merecía sus sacrificios, que Jack se iría acostumbrando y en todo caso ella no podía quebrar su vida para pagar por la ligereza increíble de su madre. Y en cuanto a esta y a su padre la dije que me parecía que ella había mas que cumplido que se mostraba así de ciega su deber para con una pareja para el cumplimiento de sus propios deberes.